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Anliegen, Datum, Uhrzeit: Protokoll der Sitzung vom 17.10.2022, 14:00 - 16:00 Uhr 

 

Veranstaltungsort: Videokonferenz  

 

TOP 1  Feststellung der Anzahl stimmberechtigter Mitglieder 

Es sind 15 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 

 

TOP 2  Verabschiedung der Protokolle vom Mai, Juni und September 2022 
 

Das Protokoll der Sitzung vom 16.05.2022 wurde mit 15 Ja-Stimmen, das Protokoll der 

Sitzung vom 20.06.2022 wurde mit einer Enthaltung, 14 Ja-Stimmen und das Protokoll der 

Sitzung vom 19.09.2022 wurde mit 4 Enthaltungen und 11 Ja-Stimmen angenommen. 

 

TOP 3 Korinna Stephan, Bezirksstadträtin der Abteilung Stadtentwicklung, Umwelt und 

Verkehr berichtet aus ihrer Arbeit 

 

Korinna Stephan stellt ihren beruflichen Werdegang vor. So war sie im Innovationszentrum 

für Mobilität und Gesellschaftlichen Wandel tätig. U.a. begleitete sie Projekte zum 

autonomen Shuttle und arbeitete im Mobilitätsbeirat mit (zu den Themen E-Scooter und E-

Bikes). Als Mobilitätsmanagerin war sie im Bezirksamt Pankow tätig. 

Als erstes zeigt sie in ihrer Präsentation das Organigramm der Abteilung 

Stadtentwicklung, Umwelt und Verkehr.  

Hierzu gehören das Stadtentwicklungsamt mit Stadtplanung und Denkmalschutz, Bau- 

und Wohnungsaufsicht und Vermessung. Das Umwelt- und Naturschutzamt mit den 

Bereichen: Umweltschutz, Naturschutz, Landschaftsplanung.  

Auch das Straßen-und Grünflächenamt gehören dazu. Im Bereich Straßenbau wurde auf 

Grund einer Bürgerbeschwerde, die bei der Beauftragten für Menschen mit 

Behinderungen einging, schnell gehandelt. Die nicht barrierefreie Gehwegüberquerung in 

Alt-Wittenau 90 wurde geebnet.  

Weitere Informationen unter: https://www.berlin.de/ba-

reinickendorf/aktuelles/pressemitteilungen/2022/pressemitteilung.1252824.php . 

 

Die einmal im Quartal tagende Spielplatzkommission wird von Frau Stephan geleitet. 

Nach wie vor ist bei der Planung und Gestaltung von Spielplätzen auch die 

Barrierefreiheit ein wichtiges Thema. 

Die Beteiligung ist ein wichtiges Instrument. So ist Frau Stephan auch im Mobilitätsrat 

engagiert, der aus dem Fahrrad und dem Fußrat besteht. 

Die Stelle eines Mobilitätsmanagers und zwei Stellen für Fußplaner werden 

ausgeschrieben. Der Bezirksamtsbeschluss ist gefasst und die Stellenausschreibungen 

werden derzeit erstellt. 

https://www.berlin.de/ba-reinickendorf/aktuelles/pressemitteilungen/2022/pressemitteilung.1252824.php
https://www.berlin.de/ba-reinickendorf/aktuelles/pressemitteilungen/2022/pressemitteilung.1252824.php
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Seit November 2021 existiert das Büro für Bürgerbeteiligung. Es ist in der 

Stadtentwicklung angesiedelt, mit der Aufgabe alle Bürger (Kinder, Senioren usw.) 

miteinzubeziehen. 

Spaziergänge mit Bürgerinitiativen sind ihr wichtig, um auf Probleme und Bedürfnisse 

aufmerksam zu werden. 

Im Bereich der Straßenverkehrsbehörde hat Frau Korinna Stephan immer ein Auge auf 

Gehwege. Werden diese zugeparkt, wodurch wenig Platz für Fußgänger, Rollstuhlfahrer 

und Kinderwagen entsteht, versucht sie eine Lösung zu finden. Oftmals zum Ärgernis von 

Anwohnern.  

Kürzlich ist der Fürstendamm fertig geworden. Dort sind jetzt abgesenkte Bordsteine 

vorhanden, auch wurde der Gehweg verbreitert. Diskussionen gab es wegen der 

Versiegelung und Wegfallen der Parkplätze. Für die dort vorhandenen Bäume wurden 

zusätzliche Mulden geschaffen, sodass das Regenwasser gut abfließen kann. So eine 

ähnliche Diskussionslage gab es auch bei der Sanierung des Schäfersees. 

 

Frau Korinna Stephan macht deutlich, dass sie auf die Mithilfe von allen Bürgerinnen und 

Bürgern angewiesen ist. Gerne kann man sich an sie und ihr Team bei Fragen zum 

Gehwegparken, Hindernisse auf dem Gehweg von Gastronomie oder Werbung, fehlende 

Bordsteinabsenkungen usw., wenden. 

 

Kontaktdaten: 

Bezirksstadträtin Korinna Stephan 

Abteilung Stadtentwicklung, Umwelt und Verkehr 

Eichborndamm 215 

13437 Berlin 

Tel.: 90294 4852 

Fax: 90294 2265 

Mail: korinna.stephan@reinickendorf.berlin.de 

 

TOP 4 Ausschüsse 

  

Verkehrsausschuss: 

- Das Gelände der Karl-Bonhoeffer-Nervenklinik hat Vivantes an die Gesobau 

verkauft. Den Berliner Forsten gehört das Waldstück. Die Hippotherapie bleibt auf 

dem Gelände. Es ist geplant, dass das Gebiet ein Autofreies Quartier wird- mit 

300 Parkplätzen. Der Baubeginn soll 2024 stattfinden. Es soll eine bessere 

Beleuchtung geben. 

 

TOP 5 Aktuelles aus den Verbänden 

- Ein Beiratsmitglied war bei http://mina-berlin.eu/ zu Gast und  referierte über 

„MS“. Der Verein stellte seine Arbeit vor. Mina Leben in Vielfalt e.V. ist eine 

http://mina-berlin.eu/
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Beratungs- und Kontaktstelle für Menschen mit Migrationshintergrund und 

Behinderung und deren Angehörigen.  

 

TOP 6 Verschiedenes  

 

Herr Brockhausen berichtet aus dem Bezirksamt: 

- Die Situation der geflüchteten Menschen ist angespannt. 

- Die Pandemie ist immer noch aktuell. Zurzeit liegen auf der Intensivstation: 4,5% 

Covid-Patienten 

- Das Impfzentrum Tegel bleibt geschlossen. Covid-Impfungen nehmen die 

niedergelassenen Ärzte vor. 

- Es liegt ihm keine Information über kostenlose Verteilung von FFP2-Masken vor. 

- Im November werden 2 BVV-Sitzungen stattfinden, da im Oktober wegen 

Personalmangel die Sitzung ausgefallen ist. 

 

Frau Vollbrecht berichtet: 

- Der Beirat erhält wieder Karten für das Ballettmärchen. In diesem Jahr wird "Die 

Schöne und das Biest" gezeigt. Die Aufführung findet am Sonntag, den 

27.11.2022 ab 11 Uhr im Fontane-Haus statt. 

- Die Veranstaltung „Welt ohne Bilder“ wird am 11. Und 12. November 2022 in der 

Siemensvilla, Calandrellistraße 7 in 12247 Berlin-Steglitz ausgetragen. Nähere 

Informationen unter: 

https://www.neukoellneroper.de/performance/welt-ohne-bilder/ 

- Die Liste der Bordsteinabsenkungen für 2021 wurde zusammengestellt, sodass die 

Prioritätenliste aktualisiert und dann bei einem gemeinsamen Termin mit dem 

Straßen- und Grünflächenamt die Maßnahmen abgestimmt werden. 

- Die Sitzbänke am Tegeler Hafen mussten aufgrund zahlreicher 

Anwohnerbeschwerden entfernt werden. Die Bänke, welche zur Internationalen 

Bauausstellung (IBA) aufgebaut wurden; in diesem Bereich gilt jetzt 

Denkmalpflege. 

- Die Eröffnung von Galeria im neuen Tegel Quartier hat am 13.10.2022 

stattgefunden. Einige der Beiratsmitglieder waren dort.  

 

Nächster Sitzungstermin: 21.11.2022 als Videokonferenz von 14:00 Uhr bis 16:00 Uhr 

 

Protokoll: Christine Läubrich, Regina Vollbrecht  

https://www.neukoellneroper.de/performance/welt-ohne-bilder/

